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令和５年第１０回 

幸手市教育委員会定例会会議録 

招 集 期 日  令和５年 10 月 17 日（火）午前９時 30 分 

開 会 場 所 幸手市役所第二庁舎 ２階 第１会議室Ａ 

開会の日時・宣告者 令和５年 10 月 17 日（火）午前９時 30 分 山 西 実 

閉会の日時・宣告者 令和５年 10 月 17 日（火）午前 11 時 22 分 山 西 実 

出

席 

状

況 

職  名 氏   名 摘 要 職  名 氏   名 摘 要 

教 育 長 山 西  実 出 席 教 育 委 員 髙 島 勝 也 出 席 

職務代理者 会 田 研 司 出 席 教 育 委 員 藤 沼 寛 次 出 席 

教 育 委 員 岩﨑 万紀子 出 席 教 育 委 員 古沢 万友実 出 席 

傍聴人：０人 書 記：関 口 智 章・河 口 奈 緒 

議 

 

事 

 

参 

 

与 

 

者 

職   名 氏   名 職   名 氏   名 

教 育 部 長 小 林 秀 樹   

総 務 課 長 服 部 道 春   

学校教育課長 堀 越 成 夫   

社会教育課長 仙 田 茂 雄   
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会 議 事 件 名 顛             末 

開    会 

午前９時 30 分 

 

 

日程第１ 

前回会議録の承認 

 

 

 

 

 

 

 

日程第２ 

協議事項 

令和５年度幸手市教

育行政重点施策（上半

期）進捗状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

  開会を宣する。 

 

 

 

教育長 

  令和５年第９回教育委員会定例会の内容について質問

を求める。 

 ≪質疑≫ 質疑なし。 

 ≪承認≫ 全員異議なく承認。 

 

 

 

 

総務課長、学校教育課長及び社会教育課長 

令和５年度幸手市教育行政重点施策（上半期）進捗状況

について、説明する。 

≪質疑≫ 

藤沼委員 

１つは PBL の推進について。昨年もよかったが、今年は

さらにバージョンアップしていた。とても素晴らしく、感

動した。自信になると思うのでしっかり続けてほしい。 

もう１つ、いじめ問題対策連絡協議会について。ネット

いじめが増えていることは想像できるので、これをいか

に減らしていくか。幸手市としても例外視できないので、

従来のいじめ問題のワークフローに加えて、ネットいじ

めの部分も盛り込んで漏れのないようにしてほしい。 

また、重点施策にはないが、社会教育委員の研究報告で

１４事例が紹介された。取組を市民に周知できるので第

２弾も期待したい。さらに、SDGs のありがとう作文もい

い取組なので、ぜひ継続してほしい。 

学校教育課長 

ネットいじめについては、４月から７月にタブレット

端末を使った調査で検知されなかった。いじめ問題を起

こさない取組と、ネットいじめに巻き込まれない指導を

していく。ありがとう作文は継続しており、今後紹介でき
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ると考えている。 

社会教育課長 

社会教育委員は世代交代があり新しい委員を迎えた。

事例報告の具体的な予定はないが、今後できるといいと

考えている。 

藤沼委員 

社会教育委員の事例報告は、活動がよく見える。アピー

ルが必要で、紙ベースだけでなく SNS もあり市外の人も

見ることができるので、情報をアップしていってほしい。 

髙島委員 

発達検査の支援について。２校で実施となっているが、

現在はどのような状況か。以前は検査を受けてもらうこ

とも難しかったと記憶している。 

次に ALT の配置について。活用という面で現場の様子

はどうか。英語の指導主事がいるかどうかで変わってく

る。授業の様子を教育委員会でしっかり把握してほしい。 

部活動の地域移行に向けた指導者の配置について。ど

の学校の何部で採用しているか。また、今後の流れはどう

か。 

市民と協働による本因坊ゆかりの囲碁文化の普及につ

いて、取組状況はどうなっているか。 

学校教育課長 

発達検査については学校からの要望は多い。学校で子

どもたちを適切に把握し、保護者とも適切に連携してい

くという点で、上手に進められている。 

ALT の授業について、定期的に訪問するのは難しいが、

ALT と英語専科の教員が毎週金曜日に集まって情報交換

を実施しているようなこともあり、そういったものを通

して、あるいは各種訪問の際に拝見させてもらうなどし

て把握に努めている。 

部活動の指導者の配置については、幸手中学校の陸上

部とバレー部、東中学校のバレー部と卓球部で実施して

いる。西中学校ではマッチングできていない。地域移行

は、学校にない部活もありうるので、国・県の動向を注視

して取り組んでいく。 

社会教育課長 

囲碁文化の普及については、小学校の囲碁クラブで指

導していただいている。囲碁大会は、令和２年度から令和
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４年度はコロナで開催できなかった。今回中止になった

のは、子どもたちが試合ができるレベルにないこともあ

り、指導員に指導してもらって来年度は開催したい。 

髙島委員 

部活動の外部指導者は、いきすぎになることもある。配

置も大事だが、校長先生が把握し、勝利至上主義にならな

いよう監督してほしい。 

教育長 

外部指導者は要綱でしっかりと規定している。自分の

体験や価値観を押し付けるなど保護者のニーズに合わな

いことがないよう委嘱の際にしっかり見ている。子ども

たちは満足しているようだ。 

岩﨑委員 

長期欠席の児童生徒について、どの程度指導し、相談に

のってあげられているのか。 

新たな人権課題として LGBTQ やヤングケアラーがある

が、自分からは言わないと思う。学校生活に支障が出てい

る子はいないのか。 

公民館活動について、活動支援はいいが、その後活動を

継続していけるようなフォローアップをしているのか。

公民館活動が活発になっていくよう期待している。 

郷土資料館の活用と充実については、その素晴らしさ

について是非 PR してほしい。 

学校教育課 

長期欠席の調査については、一覧でまとめて校長先生

に示している。学校でそれぞれ教育相談連絡会や、指導主

事やソーシャルワーカーが出席する会議で活用し、子ど

もたちや保護者に話をしている。数例ではあるが、心すこ

やか支援室に登校するようになったなど活動の成果は出

ている。今年度は相談会を年度末ではなく早めに実施す

るようにして支援していきたい。 

ヤングケアラーについては、各学校で先ほどの長期欠

席の調査を活用して、休んでいる子どもの中にそういっ

た状況に該当するケースがないということは確認できて

いる。引き続き、学校やこども支援課と連携をとってい

く。 

社会教育課長 

公民館活動の推進は大切なことと認識している。館長
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会議で情報共有し、部屋の予約を手伝うなど活動が軌道

に乗るようサポートはしている。講座が長くなってくる

と、その中で親睦が深まってくるというようなことが見

られる。 

郷土資料館は、地域的になかなか触れる機会が少ない

ので、年４回の企画展などいろんな方に来ていただこう

と策を練っている。ただ、場所的に足を運ぶことが難しい

という方もいらっしゃるので、幸手駅のステーションギ

ャラリーを活用するようなことも考えている。 

教育長 

不登校と長期欠席は、一括りにせず、一人一人に目を向

けて、分析して対応するよう指示している。LGBTQ につい

ては、中学で自認する子も出てくるので、制服の見直しを

進めた。今度の１年生から順次新しい制服の着用を認め

ていく。 

岩﨑委員 

スカートとスラックスどちらも選択できるようにして

ほしい。 

髙島委員 

教員が多忙になり、ヤングケアラーの把握も難しい。以

前は、家庭訪問をすると子どもたちが家庭で頑張ってい

る姿が見えたが、今はあまり家庭訪問はやっていない。教

育相談員は、いい雰囲気を作って家での話をしやすい状

況を作るなど教育を支えてほしい。 

古沢委員 

制服の選択とは少し違うが、体操着は白が多い。体のラ

インが見えてしまうので、色も選べるといい。 

入間市との交流について。入間市は茶畑の間に住宅が

あるなど、幸手市とは風景が違う。博物館も充実している

ので子どもたちにも是非行ってほしい。 

デジタル・シティズンシップでは、YouTube チャンネル

をどのように活用しているのか。登録者や再生数の管理

は誰が行っているのか。 

学校教育課 

体操着はかなり気を遣う。学校によってはスクールカ

ラーの T シャツを使っているところもある。 

入間市は風景が違うということは子どもたちに見てほ

しいと考えている。以前、博物館のバックヤードを見せて
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いただいたこともあるが、交流については各学校で計画、

推進していく。 

YouTube については、大西先生が動画を作って幸手市の

ホームページから YouTube にアップしている。PBL とは異

なる。学校で活用できるようにし、コンテンツは子ども

用・大人用といくつかの種類を作っている。 

会田職務代理者 

学力テストでは、中学校の英語が残念な結果だった。英

検の受験料を補助しているが、英検が学力の向上につな

がるのであれば、もっと幅を広げて小学生も補助の対象

とするなど、刺激になればいいと思う。 

入間市との交流事業は、バスの借上料などやはり予算

が必要になってくるが、今後そういったことができるの

かどうか。 

いじめと不登校については、36％が支援を受けていな

いと言われている。家庭訪問が難しいのはわかるので、各

学校が支援をしているのか教育委員会でも確認をしてほ

しい。 

給食費の値上げ相当額の補助について。給食費の無償

化が聞こえてきているが、ほかの自治体が始めてからで

は遅い。早く無償化してほしいと思う。議会で出たような

話も聞いているが、どうなのか。 

学校教育課長 

英検の補助については、英語力の向上と、そこに興味関

心を持ってもらうところがある。昨年度は、中学３年生で

３級が助成対象だった。今年度は、受検を中学全学年に広

げたところ、１年生も受検し、５級から２級まで幅が広が

った。助成も広げていきたい。 

入間市との交流のためのバスについては、現段階で定

まっていない。具体的な予算措置は難しいが、市有バスの

活用も考えていく。 

教育部長 

予算の関係だが、事業の実現のためには予算が必要と

なる。教育に力を入れたいが、必ずしも全てが予算化され

るとは限らない。給食費の無償化は、そう遠くない時期に

実現したい。今年度は値上げ相当額の補助をしていると

ころ、来年度は未定だが今年度同様に値上げ相当額だけ

でも補助していただきたいと考えている。 
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日程第３ 

議  事 

専決報告第 19 号 

臨時的任用教職員の

内申 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第４ 

行政報告 

１ 教育長報告 

 

 

 

 

２ 事務局からの 

主要な報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ALT の配置は効果的なものと考えている。予算措置でき

るよう要求していく。 

 

 

 

 

学校教育課長 

議案書により説明する。 

≪質疑≫ 

会田職務代理者 

雇用期間が令和７年７月31日までとなっている職員が

いるが、それまでに本採用になるようなこともあるのか。 

学校教育課長 

令和７年７月 31 日まで可能ということであり、本人の

意向によっては変更も可能だし、ありうる。 

 

 

 

 

教育長 

 １ 各種教育長会議等 

 ２ 人事評価に係る中間申告教育長面談 

 ３ 講演等 

 

学校教育課長 

１ 幸手市教育委員会研究委嘱校の研究発表について 

２ 第 57 回小学校ロードレース大会 

３ 市内小・中学校音楽発表会（幸手市教育研究会主催） 

４ 幸手市道徳のまちづくり講演会 

社会教育課長 

 １ 第４回幸手市グラウンドゴルフプラチナ大会 

   （主催：幸手市社会福祉協議会、幸手市、幸手市教育

委員会） 

 ２ Ｂ＆Ｇ関東ブロック指導員研修会 

 ３ 幸手市社会教育委員会議 

社会教育課長（公民館） 

１ ９月の利用状況 

２ 事業報告 
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３ 今後の事業予定 

社会教育課長（郷土資料館） 

 １ 報告事項 

 ２ 今後の事業予定 

社会教育課長（図書館） 

 １ 報告事項 

 ２ 利用状況 

 ３ 今後の事業予定 

 ４ 予約の多い図書（上位５冊） 

社会教育課長（体育施設） 

 １ 利用状況 

 ２ 自主事業 

 ３ 今後の自主事業 

について資料により説明する。 

 

≪質疑≫ 

藤沼委員 

郷土資料館の今後の事業予定で３小学校が計画されて

いるが、ほかの学校は。 

学校教育課長 

それぞれの学校で計画している。今月はこの３小学校

ということで、ほぼ全ての小学校で実施する。 

会田職務代理者 

小学校ロードレース大会について。AED を備えるなど、

何よりも安全に、事故のないようお願いする。 

学校教育課長 

例年、医師会の協力で医師、看護師と養護教諭に待機し

てもらっている。今年は医師会の参加が難しく、病院勤務

の救急救命士と養護教諭に待機してもらう。学校の教諭

も含め、死角のないようにする。熱中症の対策も万全にし

たい。 

岩﨑委員 

市内小・中学校音楽発表会に参加できない。YouTube で

公開するような考えは。 

学校教育課長 

先日、学校の運動会でも同じ話を頂戴した。限定公開の

方法など、プライバシーを十分に検討する必要がある。音

楽会は幸手市教育研究会の主催なので、依頼してみる。 
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日程第５ 

その他 

１ 次回会議の日程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 次回の協議事項 

 

 

３ その他 

 

 

閉   会 

午前 11 時 22 分 

岩﨑委員 

YouTube での公開はほかの学校でやっているようだ。 

学校教育課長 

学校の活動を公開しているところはある。パスワード

でセキュリティ対策をするなど、細心の注意が必要。 

 

 

 

 

各委員の意見を調整した結果、11 月の会議については、

次のとおり決定する。 

 ⑴ 令和５年度第２回総合教育会議 

   日時 令和５年 11 月 14 日（火） 

      午前９時 

   会場 幸手市役所第二庁舎 ２階 第１会議室Ａ 

 

 ⑵ 令和５年第 11 回教育委員会定例会 

   日時 令和５年 11 月 14 日（火） 

      午前 10 時 15 分 

   会場 幸手市役所第二庁舎 ２階 第１会議室Ａ 

 

 

総務課長 

総合教育会議開催のため、割愛とする。 

 

なし 

 

 

教育長 

閉会を宣す。 
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ほ か 特 に 重 要 

と 認 め る 事 項 

 

な  し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、こ

こに署名する。 

 

 

              令和５年１１月１４日 

 

 

 

       教  育  長  山 西   実 

 

署名 

 

       署 名 委 員  藤 沼 寛 次 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


